
В бывшем парке имени П. Морозова в центре 
Цивильска установлен памятник на месте захо-
ронения коммунистов С.А. Антонова, М.А. Алек-
сеева, В.Н. Никифорова, Г.Е. Ефимова и комсо-
мольца А.В. Косолапова, павших в 1921 году в 
селе Чурачики от рук контрреволюционных ку-
лацких мятежников.  

По инициативе Цивильского райкома КПРФ на-
чалась реконструкция памятника. Работами 
руководит бригадир Геннадий Борисов, житель 

деревни Мунсют. Ему помогают студенты Никита Вла-
димиров, Григорий Михайлов, Елисей Емельянов. 
Шефствует реконструкцией сторонник КПРФ – на-
чальник строительной организации «МАИС» А.М. Ми-
хайлов. Как пояснил первый секретарь Цивильского 
райкома КПРФ Иван Чернов, основные работы уже 
завершены. Осталось обновить пирамидальную сте-
лу на памятнике.

Цивильский райком КПРФ.

Депутат Госдумы от фракции КПРФ 
Сергей Обухов дал интервью телека-
налу «Спец», подвергнув критике оче-
редную переделку «Единой Россией» 
действующего выборного законода-
тельства.

«У нас кризис избирательной си-
стемы, – начал Сергей Обухов. 
– Зримым проявлением кризи-

са является бесконечное переписыва-
ние выборного законодательства».

Ни одни выборы в России не прохо-
дили по тем же правилам, что предыду-
щие, говорит он. Депутат объясняет это 
тем, что при действующем режиме выбо-
ры не нацелены на сменяемость власти, 
а являются инструментом её воспроиз-
водства.

В 2018 году, когда в ряде регионов к 
власти пришли оппозиционные губерна-
торы, политадминистраторы были шо-
кированы таким раскладом, и с тех пор 
ещё сильнее стараются исключить по-
добного рода «случайности».

Сейчас всё идёт к тому, говорит Об-
ухов, что и осенью 2023-го, и в 2024 году 
нас ждёт «выборосодержащее меропри-
ятие с элементами голосования».

Совершенствование админресурса 
на выборах пошло в двух направлениях, 
считает коммунист. Первое – это сокра-
щение возможностей для наблюдения 
за выборным процессом. Это подрывает 
основополагающий принцип открытости 
и транспарентности выборов. ЦИК при-
думывает всё новые ограничения для на-
блюдателей. В частности, введена норма 
о том, что наблюдатели должны быть 
только из региона, где проходит голосова-
ние. И в итоге сами «накололись» с этим 
ограничением: как быть с наблюдателями 
на экстерриториальных участках?

Напоминает Обухов и о недавнем 
упразднении института членов избира-
тельных комиссий с правом совещатель-
ного голоса, которые служили одними из 
главных инструментов контроля за вы-
борным процессом для парламентских 
партий. Из этого депутат делает вывод, 
что нарушается один из фундаменталь-
ных принципов организации выборов, 
основывавшийся на партийном контро-
ле. Ведь именно этот подход был поло-
жен в концепцию действующего Закона 
об основных гарантиях избирательных 
прав граждан.

Второе направление – пресловутая 
цифровизация выборного процесса, в 
том числе через ДЭГ. Главный аргумент, 
который предъявляет ЦИК в пользу элек-
тронного голосования – это удобство для 
избирателей. Но удобство отменяет клю-
чевые конституционные принципы при 

организации выборов. Обухов не счита-
ет «удобство» главным аргументом, по-
скольку аполитичным избирателям, кото-
рые отвечают на опросах, что им удобно 
ДЭГ – на самом деле, «удобнее» вообще 
не ходить на выборы. И сторонников та-
кого «удобства» в  России большинство.

КПРФ уже неоднократно высказыва-
ла все свои претензии к ДЭГ с самого 
его появления на электоральном гори-
зонте, и с тех пор эти аргументы только 
усилились. Например, нумерация бюл-
летеней, которая невозможна согласно 
выборному законодательству, в элек-
тронном голосовании фактически неиз-
бежна. Самое главное, проверка резуль-
татов ДЭГ невозможна.

Электронные списки – ещё одно нов-
шество Центральной избирательной ко-
миссии, которое позволяет ещё проще 
фальсифицировать результаты выборов. 
«Это не цифровизация, это виртуализа-
ция выборов и узаконивание различных 
манипуляций», – говорит Обухов.

По мере развития СВО неизбежна 
дальнейшая политизация российского 
общества. И запрос на настоящие вы-
боры будет всё сильнее возрастать, 
считает депутат. При этом власть про-
должает препятствовать этой политиза-
ции, арестовывая политических активи-
стов – как правого, так и левого толка. 
В качестве примера Обухов приводит 
недавние аресты правого политического 
активиста, героя «русской весны» 2014 
года Игоря Стрелкова и левого учёного 
Бориса Кагарлицкого (признан в России 
СМИ-иноагентом). Депутат говорит, что 
его не удовлетворил публичный ответ 
президента Путина по поводу обосно-
ванности этих арестов. 

Упомянул он и о репрессируемых 
коммунистах с Дальнего Востока Артё-
ме Самсонове (Приморье) и Станиславе 
Кузнецове (Сахалин), которым, несмо-
тря на очевидную политическую подо-
плёку, «шьют» неполитические дела. Он 
считает, что власть будет продолжать 
придерживаться такой тактики и в отно-
шении других своих оппонентов.

Также Сергей Обухов поделился 
своими ожиданиями по президентским 
выборам 2024 года. Как утверждает по-
литик, если верить результатам соцопро-
сов, текущий рейтинг Владимира Путина 
в условиях зачищенного политического 
поля вполне гарантирует переизбрание. 
Зачем нужно прибегать ко всем этим 
электоральным ухищрениям – не понят-
но, вопрошает С.П. Обухов.

Пресс-служба 
депутата С.П. Обухова, 

телеканал «Спец».

Памятник коммунистам реконструируется

Выборы в Хакасии: 
соперники Валентина Коновалова 

устроили грязную провокацию                 
в центре Абакана

18 августа 2023 года на улицы Абакана неизвестные выпусти-
ли живую свинью, на правом боку которой изобразили символ 
Красного Знамени и Герба СССР - серп и молот, на левом - над-
пись: «продолжительность жизни свиней растёт». Жители Хака-
сии возмущены произошедшим, они хотят знать имена заказчи-
ков и исполнителей этой провокации.

На провокацию отреагировал член Президиума, первый замести-
тель Председателя ЦК КПРФ, депутат Государственной Думы 
России Юрий Афонин, сообщивший в соцсетях: «В Хакасии про-

тивники коммунистов докатились до использования свиней с серпом и 
молотом. Но свинские технологии им не помогут.

В Единый день голосования в Хакасии пройдут выборы Главы ре-
спублики. Последние пять лет регионом руководил коммунист Вален-
тин Коновалов. Он добился выдающихся результатов. Республика в 2 
раза увеличила свой бюджет, в 3 раза – расходы на здравоохранение, 
в 5 раз – на строительство и ремонт социальной инфраструктуры. 

Чтобы помешать жителям Хакасии избрать губернатора-коммуни-
ста на второй срок, его политические противники прибегают к самым 
грязным методам. За 5 лет в разных СМИ против Коновалова выпуще-
но 7,5 тысячи чернушных сюжетов! Конечно, этот «грязевой вулкан» 
продолжает свою работу и в ходе избирательной кампании. В ход по-
шло также выдвижение подставных кандидатов, единственной функ-
цией которых является поливать грязью Коновалова».

 «Такого безобразия не было даже в 90-е годы. Хамство, варвар-
ство, бесконечная ложь, вместо дебатов – грязные политические тех-
нологии, не имеющие ничего общего с нормальной ситуацией, – про-
комментировал действия оппонентов Валентина Коновалова лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов. - Противники Коновалова, похоже, держат 
жителей республики за дураков. За 30 лет применения на выборах 
чёрных технологий российские избиратели повидали всякого. По-
этому нормальных людей этот поросячий «креатив» совершенно не 
подвигнет голосовать против коммунистов. Видимо, на борьбу с Коно-
валовым олигархией брошено столько денег и завезено столько мо-
сковских политтехнологов, что даже самые дикие и нелепые проекты 
легко получают одобрение и финансирование. 10 сентября – жители 
Хакасии докажут, что они вовсе не дураки, и выберут курс на продол-
жение развития своей республики».

Глава Хакасии, первый секретарь Хакасского регионального от-
деления КПРФ Валентин Коновалов написал в соцсетях: «В центре 
Абакана была организована грязная провокация. Наши политические 
оппоненты осквернили священный символ, который размещён на Зна-
мени Победы, — символ, под которым Красная Армия громила на-
цистских захватчиков. Они осквернили нашу историю, нашу память.

Кроме того, они надругались над животным. Создали риск ДТП.
У этих людей нет ни чести, ни Родины. Им нет дела до нас, жителей 

Хакасии. Это чужие для нашей республики люди, им главное — отра-
ботать политические гастроли.

Мы понимаем, что эта подлая выходка — акт бессилия наших оп-
понентов. При этом политтехнологии, используемые ими, сродни ме-
тодам нацистов, которые оскверняют символы и памятники советской 
эпохи. Поражает, что всё это происходит сегодня, когда наши бойцы, 
защищая свободу и независимость нашей Родины, бьются с банде-
ровцами и нацистами.

На нашей земле мы такого не допустим! Я уже переговорил с мини-
стром внутренних дел по Республике Хакасия. Полиция должна най-
ти и привлечь к ответственности подонков, совершивших эту грязную 
провокацию».

Пресс-служба Хакасского рескома КПРФ.

«У нас кризис 
избирательной системы»
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ЦИТАТА ДНЯ
«Россию обложили санкциями. У 

неё изъяли 350 млрд. долларов на-
коплений. Нам ограничили цену на 
нефть, взорвали газопроводы. Да и 
с экономикой не всё в порядке: она 
снизилась более чем на 2%, 12% 
– инфляция, промышленность сни-
зила свои объёмы на 1,8%. Един-
ственное, где получили рост, – это 
в сельском хозяйстве и в строитель-
стве… Реальные зарплаты снизи-
лись на 2%, реальные доходы – на 
2,2%, страна лишилась полмиллио-
на граждан. Значит, условия жизни 
не ахти какие хорошие. По переписи 
населения сегодня число жителей 
России приравнялось к 1989 году, то 
есть за 30 лет мы не выросли ни на 
одного человека. 

 В сложившейся ситуации 
безденежья правительство обрати-
лось к крупному бизнесу с просьбой: 
помогите государству, которое вам 
неоднократно помогало, и попро-
сило крошечную сумму – 300 млрд. 
рублей. Однако крупный бизнес от-
ветил отказом. Вывозят из страны 
капиталы, а помогать стране не 
хотят. Мы внесли законопроект об 
ограничении вывоза капитала. Но он 
уже который месяц лежит в резерве. 
Кому-то очень невыгодно, чтобы 
этот закон был принят. 

По данным Центрального бан-
ка, с 1994 года из России было 
вывезено 1 трлн. 250 млрд. дол-
ларов и примерно столько же 
нелегальным путём. Сумма ко-
лоссальная. За 2018 год чистый 
отток капитала из России со-
ставил 76 млрд. долларов, что 
почти в три раза больше, чем за 
предыдущий год. В 2019 году от-
ток капитала составил 67 млрд. 
долларов, в 2020 году – 54 млрд. 
долларов. А в 2021 году Дума при-
няла закон (замечательную ла-
зейку), который позволяет вы-
возить золото, хлеб и металлы, 
а выручку не возвращать в стра-
ну. Результат сказался быстро, 
уже в 2021 году отток капитала 
составил 74 млрд. долларов, а в 
2022 году превзошёл все ожида-
ния – 251 млрд. долларов страна 
потеряла, всё было вывезено. 
Аналитики считают, что глав-
ная причина такого огромного 
вывоза капитала – это отъезд 
из России хозяев денег. Только 
в Израиль прибыли 37 тыс. 364 
россиянина. 4 тыс. российских 
долларовых миллионеров собра-
лись в Арабские Эмираты, 3 с по-
ловиной тысячи – в Австралию, 
2 тыс. 800 человек – в Сингапур, 
а также в Мальту, Маврикий, Мо-
нако и другие страны.

Граждане России за 2022 год 
вывезли на зарубежные счета 
2,5 трлн. рублей. Скорость вы-
вода денег превышала в 26 раз 
уровень 2021 года. На 1 ноября 
2022 года россияне имели на за-
рубежных счетах более 4 трлн. 
рублей. Но что удивительно, 
правительство не только не 
тормозило вывоз капитала, а 
наоборот, способствовало это-
му вывозу, потому что лимит 
средств для вывоза был перво-
начально 10 тыс. долларов, по-
том 50 тысяч, а теперь уже 150 
тыс. долларов.

За год из российских банков 
перекочевали в зарубежные 5 

трлн. рублей. 
Нам что, эти 
деньги не нуж-
ны?», – заявил на 
заседании Госу-
дарственной Думы 
депутат Н.В. Аре-
фьев, член Прези-
диума, секретарь 
ЦК КПРФ.

На заседаниях бюро местных 
партотделений 

15 августа в Козловке прошло заседание бюро 
Комитета местного отделения КПРФ в расширенном 
составе, с участием представителей дружественных 
общественных организаций.

Бюро решило созвать 29 августа заседание дискус-
сионного политического клуба «Товарищ» по теме 
«Как живёт народ России?». Основным докладчи-

ком утверждён первый секретарь Комитета И.Е. Кузне-
цов.

Члены бюро рассмотрели вопрос о проведении осе-
нью текущего года отчётных собраний в первичных пар-
тийных организациях, а также заслушали информацию о 
работе секретаря комитета КПРФ Ю.Г. Аниферова.

 Марат Волгин.

На заседании бюро Аликовского райкома КПРФ 
рассмотрен вопрос о награждении отличившихся 
активистов и приёме в ряды КПРФ двоих человек. 

Был утверждён план работы на ближайшую перспекти-
ву. Также бюро решило сформировать фонд для сбора 
средств на установку мемориальной доски бывшему 
первому секретарю райкома партии В.И. Анисимову.

Аликовский райком КПРФ.

Отчёты в «первичках»
В минувшее воскресенье в Ишаках состоялось 

отчётное собрание коммунистов Чиршкасинского 
первичного партийного отделения. В его работе уча-
ствовал первый секретарь Чебоксарского местного 
отделения КПРФ А.П. Смирнов.

С отчётным докладом выступил секретарь «первич-
ки» Г.П. Петров. В прениях своими мнениями поде-
лились члены бюро В.В. Смирнов, А.С. Прохоров, 

В.Н. Николаев, В.М. Степанов. Работу секретаря оцени-
ли на «удовлетворительно».

После собрания был организован шашечно-шахмат-
ный турнир. Среди шашечников победил Г.П. Петров, 
среди шахматистов – В.В. Смирнов.

Чебоксарский райком КПРФ.  

В Заволжье прошла встреча 
комсомольского актива Чувашско-
го отделения ЛКСМ и представите-
лей молодёжного движения ЛДПР 
«Молодёжь. Политика. Чувашия».

Такая идея родилась в стенах 
Молодёжного парламента Чува-
шии, членом которого является 

первый секретарь республиканской 
комсомольской организации Никита 
Павлов.  Ребята решили познако-
миться, обсудить на природе полити-

ческие вопросы.
В программе встречи были управ-

ленческие игры, на которых реша-
лись постановочные вопросы между 
начальником и служащим, с тем, что-
бы подчинённый грамотно смог аргу-
ментировать свою правоту.

На дебатах все разделились на 
четыре команды. Представив свою 
команду и обрисовав задачи, кото-
рые ставят перед собой в будущем, 
ребята обсуждали вопросы по здра-

воохранению и образованию – ка-
чество, доступность, востребован-
ность. 

Поддержать наших комсомольцев 
приехали коммунисты из Новочебок-
сарска во главе с первым секрета-
рём горкома Владиславом Цапиным. 
Они тоже приняли активное участие 
в дебатах.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Из зоны СВО на родину в деревню До-
саево Красноармейского района прибыл в 
краткосрочный отпуск офицер Д.В. Лукин. 

Коммунисты района встретились с Дми-
трием Владимировичем. Он рассказал 
о последних новостях с фронтов специ-

альной военной операции. Селяне, делясь 
своими мыслями о продолжительности спец-
операции, задали множество вопросов офи-
церу. Он дал исчерпывающие ответы.

Во время встречи строителю С. Михайлову 
вручили партийный билет, двум коммунистам 
С. Степанову и С. Трофимову за активную 
работу вручили юбилейные медали в честь 
100-летия образования СССР.

Завершилась встреча возложением цветов 
к Монументу павших в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг. 

Сергей Сёмин.

В Аликово состоялось собрание членов районной 
организации Союза советских офицеров. На нём было 
избрано правление из пяти человек. Председателем 
правления избран Васильев Николай Петрович.

Первый секретарь Аликовского райкома КПРФ Вячес-
лав Сорокин ознакомил собравшихся с Уставом органи-
зации. Собрание решило начать проводить мероприятия 
по патриотическому воспитанию молодёжи на примерах 
Великой Отечественной войны и СВО на Украине. Вовле-
кать в организацию новых членов. В местном парке По-
беды установлены стелы десантникам и представителям 
других родов войск. Собрание решило установить стелу 
и советским офицерам. Кроме того, принято обращение 
к муниципальным властям, касающееся благоустройства 
воинских мемориалов по всему району. В том числе и с 
привлечением школьников.

Аликовский райком КПРФ.

В Аликово установят стелу советским офицерам

ОФИЦЕР ПРИБыЛ НА РОДИНУ В КРАТКОСРОЧНый ОТПУСК

Комсомольцы провели дебаты в Заволжье
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Для того, чтобы студенты не пи-
сали дипломы при помощи ней-
росети, надо просто отменить 

эту формалистскую и тупую практику 
вообще писать дипломы. Умение на-
писать диплом не имеет ровно ника-
кого отношения к готовности человека 
работать по специальности, к объёму 
и качеству полученных знаний, и во-
обще это филькина грамота, которой 
прикрывают неспособность действи-
тельно проверить знания и навыки 
объективным и честным способом.

«Я писала диплом и в американ-
ской школе, и в российском вузе. Там 
и там — на отлично. И ответственно 
заявляю — способность его написать 
не может являться даже косвенным 
показателем успешности завершения 
многолетнего обучения. Ретроград-
ство и пыль в глаза все эти дипломы, 
так же, как и все эти кандидатские, 
больше ничего», – поделилась мысля-
ми Симоньян в своем ТГ-канале.

Вероятно, сама того не ведая, Си-
моньян слово в слово озвучила пла-
ны Дмитрия Пескова (спецпредста-
витель при президенте РФ по цифре) 
и Павла Лукши (сколковский «про-
фессор практики»), изложенные ими 
в плане международного форсайт-
проекта «Будущее образования: гло-
бальная повестка», он же – «Образо-
вание-2035».

До Маргариты, в ноябре 2020 г., 
Песков двигал очень похожий тезис на 
своём социнженерном форсайт-меро-
приятии «Архипелаг 20.35»: «Россиян 
ожидает трансформация дипломов о 
высшем образовании в «дипломы по 
требованию», которые будут отражать 
актуальный уровень знаний выпускни-
ка на момент предъявления докумен-
та. Дипломы будут выдаваться «по 
требованию». Они будут с expiration 
date (сроком годности), потому что вы-
дача дипломов на всю оставшуюся 
жизнь является абсурдом. Вузы долж-
ны нацелиться на подготовку команд 
профессионалов, а не отдельных спе-
циалистов, отказаться от ряда стан-
дартов – профессиональных, обра-
зовательных и квалификационных. А 
также от всего, что построено в анало-
говом мире. Это, конечно, надо оста-
вить в 2010-х. Прежние образователь-
ные стандарты – это хлам, который 
нас тормозит и фактически не даёт 
нам получать образованных людей по 
требованию 2020-х годов».

Впрочем, тогда позиция Пескова 
была расценена более профильными 
людьми как совершенно бредовая. 
Диплом – это святой документ. Обя-
зательная защита диплома по окон-
чании вуза, ставшая частью советской 
традиционной образовательной си-
стемы, венчала процесс возмужания 
специалиста, становилась фактически 
его личным проектом по интересам, 
показывающим уровень его мышле-
ния и творчества. Но творцы же нынче 
у нас не в почёте, нужны потребители, 
как честно высказался экс-министр об-
разования Фурсенко…

Сам Песков тогда пошёл на попят-
ную и начал пояснять, что его непра-
вильно поняли: «Никто ни у кого ника-
ких дипломов отбирать не собирается 
и не предлагает. Верьте делам, а не 

вырванным из контекста фразам. Что 
касается подыгравшей этой повестке 
Симоньян, напомним ещё один нюанс 
– в канун нового 2022 г. она разроди-
лась трансгуманистической антиуто-
пией («В начале было слово, а в кон-
це будет цифра»), где искусственный 
интеллект выступал в роли Бога. Ви-
димо, соответствующие установочные 
лекции от цифротрансформеров дают 
о себе знать…

А чуть позже министр Фальков ска-
зал во время совещания по подготов-
ке кадров для российского авиапрома 
в Рыбинске: «Мы хотим с 2024 г. при-
нимать на инженерные специальности 
и направления только по математике, 

физике и информатике, а русский язык 
учитывать как дополнительный. Эта 
мера достаточно революционная для 
вузов».

Действительно, куда революцион-
нее – ведь экзамен по русскому языку 
был обязательным для поступления в 
большинство университетов ещё за-
долго до внедрения ЕГЭ.

Далее нам рассказывают, что 
«предложение главы Минобрнауки по-
явилось не вдруг. Связано оно якобы с 
необходимостью улучшения препода-
вания физики в школе, чтобы в даль-
нейшем повысить уровень высшего 
инженерного образования. Тогда-то от 
министра просвещения Сергея Крав-
цова и некоторых ректоров прозвучало 
предложение снизить акцент на рус-
ский язык при приёме абитуриентов 
на инженерные направления. Кравцов 
предлагал утвердить для инженерных 
специальностей минимальный уро-
вень баллов за экзамен по русскому 
языку: 36 или 24 балла».

Предложение конечно очень инте-
ресно. Согласно неофициальной шка-
ле перевода баллов ЕГЭ в привычные 
оценки, 36-56 баллов – это оценка «3». 
То есть Кравцов предлагает устано-
вить для будущих инженеров планку 
по русскому в «три с минусом». Отку-
да у министра такая нелюбовь к род-
ному языку, которого в средних и стар-
ших классах школы и без того меньше 
часов (зачастую – в 2 раза и более), 
чем иностранного? Можно повышать 

уровень физики, конечно, но причём 
тут отказ от знания русского языка для 
инженеров?

Возникает ещё вопрос – станет ли 
русский для инженеров совсем необя-
зательным в рамках ЕГЭ, или все-таки 
будет сдаваться и учитываться мини-
мум? Ведь сегодня (и всегда так было 
в нашей традиционной школе) сдавать 
русский для получения аттестата об-
щего образования обязательно каждо-
му. Именно для аттестата, а не для по-
ступления в вуз. Тем самым выпускник 
подтверждает свои знания «государ-
ствообразующего языка», без которых 
в любой сфере развития на Родине у 
него не будет успеха. А теперь получа-

ется, что школу можно будет окончить 
вообще без проверки знаний русского, 
если будущий инженер не захочет его 
выбрать для сдачи на ЕГЭ? На самом 
деле всё это очень похоже на откро-
венную диверсию.

Источники, приближённые к мини-
стерствам, отмечают, что уже готов 
проект приказа по новым правилам 
сдачи ЕГЭ в школах. Кроме отмены 
обязательного русского для будущих 
технарей, там будут и другие серьёз-
ные изменения, которые начнут дей-
ствовать уже с 1 сентября 2023 г. Как 
«круто» всё делается – и совершенно 
без серьёзных общественных и экс-
пертных обсуждений, что уже не удив-
ляет.

Понятно, что таким образом наши 
инженеры окажутся без знаний рус-
ского, зато с инженерными навыками. 
И тут уместно вспомнить размышле-
ния об «идеальном» университетском 
образовании будущего Грефа – на 
конгрессе «Инновационная практи-
ка: Наука плюс Бизнес» в МГУ в 2016 
году.

«Чем мы страдаем? Это перепол-
ненность знаниями и недостаток навы-
ков в обучении. Мы, как работодатель, 
в первую очередь хотим получать лю-
дей с навыками, потому что знания, 
обширность этих знаний сегодня яв-
ляются вторичными. Именно навыки 
являются критически важной оценкой 
качества образования. Технологии 
сегодня настолько быстры, если три 

года назад мы обсуждали с руководи-
телями вузов большую потребность в 
специалистах, которые только появ-
лялись на рынке – нам казалось, что 
этих специалистов будет требоваться 
огромное количество. То сегодня, по 
истечении трёх лет мы видим, что по-
явились технологии, которые позво-
ляют значительно уменьшить объём 
требований к этим специалистам», – 
поделился Греф.

Вот оно что. Банкстеру как рабо-
тодателю (и его партнёрам) не нужны 
люди с обширными знаниями, умею-
щие образно и критически мыслить. 
Ему нужны универсальные, метапред-
метные навыки. Хотя на самом деле 
вторичны именно навыки, которые 
естественным образом формируются 
при получении и применении фунда-
ментальных знаний. Сам Греф, кстати, 
использует английский новояз в рус-
ской речи, да и его партнёры в США 
давно продвигают идею, что для мира 
будущего достаточно одного универ-
сального языка – английского. Так что 
отмена экзамена по русскому очень 
сильно должна его порадовать.

Здесь надо обратить внимание на 
ключевую манипуляцию от банксте-
ра. Он подменяет понятие «знания» 
– «информацией». Это именно к ин-
формации, к данным можно получить 
мгновенный доступ. Хотя бы через 
тот же поисковик в интернете. Посмо-
трел отрывочные сведения – и тут же 
забыл. А личные знания надо уметь 
применять на практике, знать, как их 
использовать. И только при получении 
новых знаний человек получает навы-
ки. Навыки, полученные без знаний 
– это как умение ездить на автомо-
биле или пользование компьютером 
без понимания их устройства. Но для 
этого абсолютно нет необходимости в 
фундаментальном вузовском образо-
вании. Именно к этому они и клонят. 
Им нужны, как ранее заявил Песков, 
«люди одной кнопки». Легко управля-
емый контингент. И для этого, конечно 
же, хозяевам человеческого капитала 
надо полностью подмять под себя 
вузы, чтобы они готовили им на заказ 
пожизненных рабов. И сегодня тот же 
Сбер и другие конторы успешно про-
гибают ректоров ради этой цели.

Кстати, к 2035 г. форсайтщики на-
мерены также уничтожить и школу, 
и исследовательский университет, и 
текст (книгу, статью) как доминирую-
щую форму знаниевой коммуникации. 
Так что отмена обязательного ЕГЭ по 
русскому идеально ложится в их пла-
ны по выведению «машинных» слу-
жебных людей.

Нам остаётся только повторить в 
1000-й раз, что без смены курса (и со-
ответствующей смены кадров) во вну-
тренней политике и социалке на под-
линно суверенный, без возвращения к 
традиционным, лучшим образцам рус-
ского/советского образования наша 
система передачи знаний продолжит 
деградировать. И вскоре дойдёт до 
такого упадка, что некому будет даже 
проследить элементарные причинно-
следственные связи и задаться во-
просами, которые ставим мы в данном 
материале. 

РИА Катюша.

Министерство просвещения предложило 
готовить учителей-предметников в колледжах.

По действующим правилам программы сред-
него образования рассчитаны только на 
подготовку специалистов для детских садов 

и начальной школы, а учителям-предметникам не-
обходимо получить высшее образование. Однако 
этой инициативой чиновники рассчитывают за-
крыть «кадровую дыру» в школах всей страны.

На сегодняшний день в школы и без того не-
редко направляются в качестве учителей и воспи-
тателей лица, не имеющие необходимой педагоги-
ческой подготовки. При этом власти не проявляют 
должной заботы об учителях, не создают для них, 
особенно в сельской местности, необходимых жи-
лищно-бытовых условий, не принимают достаточ-

ных мер к предотвращению текучести учительских 
кадров. Учителя увольняются из-за низких зар-
плат, неоплачиваемой переработки и непосиль-
ной бумажной нагрузки.

Фракция КПРФ в Государственной Думе еще в 
2020 году вносила законопроект о повышении ста-
туса педагогического работника. В качестве ре-
шения проблемы нехватки учительских кадров и 
повышения престижа профессии мы предложили 
повысить заработную плату, ввести льготы и соци-
альные гарантии для специалистов. Однако этот 
законопроект уже третий год лежит без внимания 
власти.

Когда уничтожали педагогические вузы, власть 
выполняла рекомендации МВФ и не задумыва-
лась о том, что в стране будет уничтожена систе-

ма непрерывного образования от детсада до вуза, 
воспитания человека и гражданина. Теперь прини-
мают меры «латания дыр», что пагубно скажется 
на получении образования. ЕГЭ добьёт оконча-
тельно зачатки самостоятельного мышления и из-
ложения материала, полученных знаний.

Обучать школьных педагогов должны профиль-
ные вузы, программы которых были заложены 
ещё в советское время! Последствия перехода на 
новый образовательный стандарт могут оказаться 
губительными как для системы образования, так и 
для молодого поколения нашей страны.

О.Н. Алимова,
депутат Государственной Думы,

первый секретарь Саратовского обкома КПРФ.

Неужели инженерам 
не нужен русский язык? 

Разрушители традиционной, некогда лучшей в мире русской шко-
лы снова подали голос. Одно из заявлений можно считать медийным 
прощупыванием почвы – принадлежало оно главреду МИА «Россия се-
годня» Маргарите Симоньян. Она дословно процитировала повестку 
форсайта «Образование-2035», предложив отменить дипломы для 
выпускников университетов – как «филькины грамоты, не имеющие 
отношения к объёму и качеству полученных знаний». Дипломы и кан-
дидатские (странно, что докторские не вспомнила) диссертации – 
«ретроградство и пыль в глаза», по Симоньян. Второе заявление куда 
серьёзнее – министр высшего образования Валерий Фальков анонси-
ровал приказ своего ведомства об отмене до сих пор обязательного 
ЕГЭ по русскому языку для поступающих в вузы на инженерные спе-
циальности. Дескать, им хватит математики, физики и информати-
ки, а по-русски грамотно говорить и мыслить не обязательно, много 
слишком «лишнего» времени уходит на этот предмет. С такими вот 
«весёлыми» инициативами наше образование продолжают планомер-
но опускать на дно.

«Обучать школьных педагогов должны профильные вузы, 
программы которых были заложены ещё в советское время!»
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КОРОТКОй 
СТРОКОй

 116-й гуманитарный Конвой 
КПРФ отправится 29 августа из 
Подмосковья в новые регионы 
России. С площадки совхоза имени 
Ленина поедут многотонные фуры с 
самыми необходимыми вещами, ле-
карствами, продуктами питания для 
бойцов СВО и жителей недавно при-
соединённых регионов России.
 Президент предложил по-

строить высокоскоростную желез-
нодорожную магистраль Москва 
– Адлер, а также до Луганска и До-
нецка.
 В колледжах страны начнут 

готовить операторов беспилотных 
летательных аппаратов.
 21 августа 1941 г. началась 

героическая оборона Ленинграда, 
продолжавшаяся без малого 900 
дней. 
 23 августа, 80 лет назад, со-

ветские войска освободили от фа-
шистских захватчиков город Харь-
ков, победоносно завершив тем 
самым Курскую битву.
 25 августа, 80 лет назад, на-

чалась битва за Днепр.
 26 августа 1920 г. была обра-

зована Казахская АССР, с 1936 г. – 
Казахская ССР.
 28 августа исполняется 105 

лет со дня рождения Героя Совет-
ского Союза Елизаветы Чайкиной 
(1918 – 1941), советской партизанки, 
руководителя Пеновского подпольно-
го райкома комсомола Калининград-
ской, ныне Тверской, области. Была 
расстреляна гитлеровцами.
 30 августа, 105 лет назад, на 

московском заводе Михельсона 
было совершено покушение на 
В.И. Ленина после его выступле-
ния на митинге рабочих. Стреляв-
шую в него эсерку Ф. Каплан аресто-
вали и расстреляли.
 Волжско-Камское управле-

ние Росприроднадзора зафикси-
ровало многократные превыше-
ния норм загрязняющих веществ в 
реке Була в Батыревском районе. 
Выявлены превышения в 160 раз по 
фосфат иону, в 70 раз по нефтепро-
дуктам, в 22 раза по БПК-5, в 13 раз 
по АПАВ, в 9,5 раза по марганцу, в 8 
раз по аммоний иону, в 4,5 раза по 
взвешенным веществам, в 2,5 раза 
по фенолу. Причинённый окружаю-
щей среде вред устанавливается.
 В Чебоксарах выявлен очаг 

бешенства – на улице Кирова 
больная кошка покусала ребёнка. 
Ему назначен курс терапии. В округе 
установлен карантин до особого рас-
поряжения.
 Величину прожиточного ми-

нимума в Чувашии на 2024 г. пред-
лагается установить в размере 13 
271 рубль на душу населения. Про-
ект постановления разработало ре-
гиональное Министерство труда. По 
сравнению с 2023 г. прожиточный ми-
нимум в Чувашии вырастет на 7,3%. 
Для трудоспособного населения он 
составит 14465 руб., для детей – 
12873 руб., для пенсионеров – 11413 
руб. Проект постановления до 1 сен-
тября проходит обсуждение и анти-
коррупционную экспертизу.

Из почты

Наши юбиляры:
Сергеев Анатолий Николаевич, (75 лет), подполков-

ник, Союз советских офицеров.
Синяткин Дмитрий Александрович, (45 лет), г. Ала-

тырь.
Герасимова Галина Валерьяновна, (45 лет), Али-

ковский район.   

В эти дни родились:
Нестерова Любовь Александровна, Алатырский 

район.
Аштема Алексей Вячеславович, Егорова Надежда 

Михайловна, Шумерлинский район.
Печникова Татьяна Николаевна, секретарь Икков-

ского ПО, Чебоксарский район.
Михайлов Виктор Михайлович, секретарь райкома 

по работе с молодёжью, Цивильский район.
Филиппов Виталий Николаевич, Михайлова Рим-

ма Андреевна, секретарь Чуваш-Сорминского ПО, Пу-
терова Галина Юрьевна, Аликовский район.

Апалеева Елена Петровна, Красночетайский район.
Иванов Павел Арьевич, подполковники, Белов Вла-

димир Иванович, прапорщик, Кукушин Владимир Ни-
колаевич, сержант, Викторович Руслан Константино-
вич, рядовой, Союз советских офицеров. 

На недавнем градостроитель-
ном совете в Чебоксарах обсуж-
дался проект элитного жилищного 
комплекса на территории возле 
Мемориального парка «Победа».

Мнение чебоксарцев о застрой-
ке площади возле Вечного 
огня известно. Своё отрица-

тельное отношение к жилищной за-
стройке возле этого святого места 
они высказали на сходе граждан, в 
котором участвовали представители 
Общероссийского народного фрон-
та из Москвы. Тогда москвичи своим 
неравнодушием, казалось, посеяли 
определённые надежды. Но как вы-
ясняется, это только казалось… За-
стройщик ДОМ.РФ не унимается и, 
внося некоторые коррективы, про-
должает лоббировать проект.

На этот раз защищать проект при-
была группа архитекторов из Санкт-
Петербурга. Что же будет строиться 
на так называемом антенном поле 
(рядом – уже недействующая радио-
антенна высотой под две сотни ме-

тров)? Три высотки, похожие своей 
разноэтажностью на языки пламени 
– одна в 21 этаж, вторая 15-этажная, 
третья в 13 этажей. А неподалёку от 
них – 14 трёхэтажных таунхаусов. 
Запланированы детский центр на 83 
места, огромный подземный паркинг: 
два машинных места на одну квар-
тиру. Потрясающие виды вокруг – на 
Волгу, городской залив и лес – надо 
полагать, главная ценность проекта.

После рассмотрения проекта на-
чалось самое интересное – обсужде-
ние. Многих волновал вопрос совме-
щения двух функций – мемориальной 
и жилой. Отдельные члены совета 
склонялись к мнению, что участок за-
страивать нельзя. Дома, возвышаю-
щиеся над Вечным огнём, они посчи-
тали недопустимым. Да и отношение 
местных жителей такое же. Если уж 
осваивать этот участок, вторили им 
другие, то очень аккуратно, учитывая 
близость парка Победы. К тому же 
это место видно из центра Чебоксар 
– с Московского проспекта. Поэтому 

важно крайне ответственно подойти 
к возведению жилых высоток.

Нескольких членов совета заин-
тересовал вопрос покупательского 
спроса, жильё-то будет очень доро-
гим. Им ответили, что не только че-
боксарцы будут покупателями квар-
тир, но и москвичи.

Далее обсуждение перешло в 
эмоциональную плоскость. Боль-
шинство сошлось на мнении, что на 
этом месте строить массивные со-
оружения нельзя. Другим проект по-
казался интересным. Реализовать 
его нужно, говорили они.

В итоге градостроительный совет 
решил отправить проект на доработ-
ку. Внесут ли в проект кардинальные 
изменения? Поменяют ли место для 
данного жилищного комплекса? Бу-
дем следить за ходом событий вме-
сте с заинтересованными горожана-
ми. 

По материалам газеты 
«Чебоксарские новости» 

(№85, от 8 августа 2023 г.).

Время покажет
В единый информационный день одна из групп в составе 

главы Козловского муниципального округа А.Н. Людкова 
и Руководителя Государственной жилищной инспекции 

республики В.В. Кочеткова провела встречу в здании централь-
ной библиотеки города Козловки. На ней вместе с горожанами 
присутствовали лидер местных коммунистов И.Е. Кузнецов и 
почётный гражданин города Козловка Р.С. Асадуллин.

Встреча продолжалась около двух часов. А.Н. Людков и В.В. 
Кочетков ответили на многочисленные вопросы из зала. Они 
касались ремонта крыши дома по улице Герцена, переселения 
граждан из ветхого и аварийного жилья, проблем с медицински-
ми кадрами, строительства причала на Волге, необходимости 
сохранения сельских школ, обучения детей татарскому языку, 
ситуации с распространением борщевика, установки памятника 
участникам СВО, проблем с освещением на бульваре Лобачев-
ского в Козловке, строительства вокзала на станции Тюрлема.

Поговорили хорошо. Но вот как будут решаться озвученные 
проблемы, покажет время.

 Марат Волгин.

Объявление
29 августа в помещении Чувашского рескома КПРФ состо-

ится собрание членов Союза советских офицеров, связанное 
с подготовкой к празднованию Дня Победы над милитарист-
ской Японией и окончания Второй мировой войны (1945 год). 
Начало в 17 часов.

Правление Чебоксарского городского отделения 
Союза советских офицеров.

Чебоксарский райком КПРФ, КРК Чувашского республикан-
ского отделения КПРФ, коммунисты Чиршкасинского партий-
ного отделения выражают глубокие соболезнования председа-
телю районной контрольно-ревизионной комиссии Прохорову 
Александру Сергеевичу в связи со смертью матери

Прохоровой Манефы Кирилловны.

Автопарковка 
просто необходима

Ещё два года назад мною было направлено 
письмо главе администрации Калининского 
района г. Чебоксары Я.Л. Михайлову. Чтобы 

разрешить проблему, которая касается нескольких 
предприятий торговли и двух образовательных уч-
реждений (детский сад №128 и СОШ №55), Музея 
СССР и аптек, расположенных поблизости от торго-
вого центра «Кумашка» по ул. Ленинского Комсомо-
ла, дом 58А. Вразумительного ответа нет до сих пор.

Речь о тесноте проезда и парковке автотран-
спорта на пятачке вблизи разгрузочной площадки 
торгового центра «Кумашка». Неудобства и рань-
ше были, но они превратились в острейшую про-
блему после строительства 10-этажного дома и 
устройства земляной насыпи между этим домом и 
зданием торгового центра на случай ЧП. Эта дам-
ба «съела» десятки квадратных метров бывшей 
парковки.

Место для парковки есть. Схема её возможного 
расположения к письму прилагается. Из управле-
ния архитектуры и градостроительства админи-
страции города Чебоксары нам ещё в 2021 году 
предложили взять участок, необходимый для сто-
янки, в аренду. Нас такой вариант совершенно не 
устраивает, так как стоянка необходима не нам, а 
родителям детского сада и школы.

Мы от лица всех заинтересованных жителей 
этого микрорайона убедительно просим снести 
возведённую пожарных дамбу из-за её ненадоб-
ности при возможностях современной техники и 
обустроить нужную всем автопарковку.

Н. Адёр,
директор ООО «Адёр».

Антенное поле: что будет на его месте? И будет ли?


